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习近平同墨西哥总统就中墨建交50周年互致贺电

珠江时报讯（记者/李年智彭
美慈通讯员/李展文）昨日，第八

期“魁星阁论坛”举行，围绕“南海

制造业升级发展的方向抉择”这

一主题，来自企业、高校、科研院

所的专家和业界代表展开头脑风

暴，献出高见良策。南海区委副

书记、区长王勇要求，推动制造业

发展，南海要做好六个“定”：先进

制造的主体要笃定心志，科技金

融的两翼要坚定有力，企业集群

的雁阵要稳定协作，资源环境的

约束要锚定目标，城市功能的支

撑要锁定人才，服务监督的保障

要约定成例。

“目前佛山的陶瓷工业迫切

需要零碳燃料技术。”论坛上，澳

大利亚工程院院士、仙湖实验室

战略科学家程一兵以佛山陶瓷

工业为例，分析氨零碳燃料技术

的应用。他表示，在双碳背景

下，陶瓷等高温制造业面临极大

的挑战，应加快氨零碳燃烧技术

研发，为高温制造业探索碳中

和、碳达峰解决方案。

没有夕阳的行业，只有夕阳

的企业，传统的陶瓷产业如何推

动行业绿色创新？蒙娜丽莎集

团股份有限公司董事张旗康表

示，作为陶瓷行业上市公司，要

提前思考碳达峰行动，公司非常

愿意与程一兵院士团队对接启

动氨氢混合燃料降碳项目，先做

一条生产线的碳中和或零碳窑

炉，为实现建筑陶瓷行业碳中和

树立一个标杆。

近期，省委、省政府发布了

《关于支持佛山新时代加快高

质量发展建设制造业创新高地

的意见》，赋予了佛山新的重大

机遇、重大使命。“对于南海而

言，必须笃定心志把制造业作

为我们的战略目标。”王勇说，

去年南海GDP达到3560.89
亿元，其中制造业作出了最大

贡献。“党委政府对制造业的支

持必须坚定不移，资源配置必

须放在重中之重。”他强调，要

支撑实体经济发展，尤其是制

造业的发展，必须靠科技和金

融两个翅膀。下一步，南海尤

其要通过科技服务，提高科技

成果的转化效率，使南海的34
个重要科研平台以更快的速

度、更高的效率转化为生产

力。同时，要创新金融产品，使

各种政策性贷款、低成本的资

金、风投资金及政府引导性资

金能够进入到广大制造业企业

中去，使金融血脉真正能够流

入到制造业实体中。

“每家企业，只要你这颗‘种

子’足够健壮，雄心足够强大，那

我们南海的空间就足够广阔，南

海的土壤就足够深厚。”王勇表

示，希望各方共同努力，促进南

海制造业转型升级实现高质量

发展，虎年抖擞虎气，增强虎胆，

再振虎威。

副区长黄智斌出席活动。

（相关报道详见A03版）

第八期“魁星阁论坛”聚焦制造业升级发展方向

六个“定”推动制造业转型升级

广东省军区司令员带队
检查南海区征兵体检工作

严把征兵第一关
输送合格好兵员
珠江时报讯（记者/黄洁 通讯

员/朱枭）当前，南海区征兵体检工

作已全面启动，全区计划上站体检

人数约850人。昨日下午，广东省

军区少将司令员周河带队来到南海

区征兵体检站（广东省中西医结合

医院），检查南海区征兵体检工作，

佛山市委常委、军分区大校司令员

黄海龙和南海区委副书记、区长王

勇等陪同。

在南海区征兵体检站，“携笔从

戎彰显青春本色，建功军营实现强

军梦想”等横幅格外醒目，征兵体检

流程及征兵宣传海报摆放在体检大

厅和体检科室各条廊道，站内信息

采集区还张贴着大学生征兵优惠政

策。

检查组一行详细了解了南海区

征兵体检流程，听取今年征兵体检

情况。据介绍，今年南海区征兵体

检站在规范化建设的同时进一步完

善体检工作，制定了规范的体检流

程及制度，同时严格按照疫情防控

相关要求开展征兵体检工作。

周河对南海区征兵工作表示肯

定，希望南海严格落实体检标准，确

保合格青年进部队。

征兵体检是保证兵员质量的重

要一关。南海区征兵体检站主检医

生姚隽介绍，南海区征兵体检共有

62个项目，检测后还将进行综合评

估，对相关指标进行分析、指导，确

保向部队提供合格好兵员。

（下转A02版）

2022年南海区委政法
工作会议召开

推动新时代
政法工作高质量发展

珠江时报讯（记者/杨慧 通讯
员/陈曾悦）昨日，2022年南海区

委政法工作会议召开，传达学习贯

彻习近平总书记对政法工作的重要

指示精神和中央、省委、市委政法工

作会议精神，总结工作、分析形势，

研究部署2022年全区政法工作。

南海区委书记顾耀辉参加会议并讲

话，区委常委、区委政法委书记麦绍

强作全区政法工作报告，副区长、南

海公安分局局长向百名主持会议。

会议指出，2021年，全区政法

战线在区委区政府的坚强领导下，

全力防风险、保安全、护稳定、战疫

情，在维护政治安全和社会稳定、常

态化扫黑除恶、政法队伍教育整顿、

市域社会治理现代化等方面取得新

进展新成效，实现了全区社会大局

持续稳定。

会议要求，2022年，全区政法

机关要深入学习贯彻习近平总书记

重要指示精神，以强烈的责任担当、

扎实的工作举措，推动新时代政法

工作高质量发展。

会议强调，要以全力护航党的

二十大这一重大政治任务为主线，

以加强党的政治建设为统领，统筹

安全和发展。提升基层社会治理水

平，营造共建共治共享社会治理格

局。常态化推进扫黑除恶斗争，打

造良好社会治安环境。推进政法领

域全面深化改革，营造一流法治化

营商环境。深化信访改革创新，着

力化解突出社会矛盾纠纷。巩固深

化政法队伍教育整顿成果，锻造新

时代南海政法铁军。

（下转A02版）

珠江时报讯（记者/李春妹
通讯员/唐文辉林琪瑜陈敏仪）
千灯湖创投特色小镇发展空间

将进一步拓展，功能配套将进

一步完善！昨日，千灯湖创投

特色小镇核心区二期建设正式

启动，二期商业办公综合体项

目进入工程建设阶段。南海区

委副书记、区长王勇，区委常委

乔吉飞出席启动仪式。

上午 10时，走进千灯湖

创投特色小镇核心区，记者看

到现场挖掘机、推土机等建设

工程车辆整装待发。千灯湖

创投特色小镇核心区二期主

要是指原有的小镇核心区北

区停车场及橄榄球场位置，目

前该位置的工程地质勘查基

本完成。

佛山市南海金融高新区投

资控股有限公司副总经理、佛

山市千灯湖创投小镇投资开发

公司总经理蔡剑文介绍，二期

将以“超高层+中心绿化广场”

为设计方向，建设一栋150米

的超高层建筑，配套五层商业

裙楼，同时结合三层地下室建

设下沉商业休闲广场及若干独

栋商业办公空间，总建筑面积

达到 10.6万平方米，预计总

投资额约8.38亿元。

在建筑外立面风格上，二

期将以“陶土砖+玻璃”材质作

为建筑立面材料，最大程度延

续一期风格，同时通过完善东

侧沿河景观、南侧金色长廊广

场、西侧入口广场和北侧城市

广场，做到与城市空间、自然景

观开放互通。

蔡剑文表示，小镇核心区

二期的启动将充分补充小镇的

基础设施配套，一方面解决创

投机构物理载体空间不足的现

状，同时在孵化空间、商业配

套、生活配套等功能上进行补

充，更能解决整个园区停车困

难的问题。

千灯湖创投特色小镇是佛

山市、南海区依托广东金融高

新区的产业金融优势，重点打

造的创新创业创投特色小镇。

2017年根据市、区政府的工

作部署，小镇率先启动核心区

提 升 改 造 建 设 项 目 ，并 在

2019年8月建成一期。

目前，小镇已集聚基金类

机构超 1100家，募集和投资

资金规模近 1500亿元，投向

佛山地区金额超100亿元，覆

盖行业包含信息服务业、生物

医药、环保、新材料、半导体等

国家重点支持产业。

乔吉飞介绍，今年将搭建

科技金融投融资服务平台，探

索建立以政府引导、市场化运

作的新模式，撮合投资机构、银

行机构、科研平台、科研项目、

人才团队等合作发展，既为企

业做优做强提供源源不断的金

融活水，也为金融投资提供源

源不断的标的。

千灯湖创投特色小镇核心区二期开建
投入超8亿元，建设“超高层+中心绿化广场”

■千灯湖创投特色小镇核心区效果图。
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据新华社电 国家主席习近平2
月14日同墨西哥合众国总统洛佩

斯互致贺电，庆祝两国建交 50周

年。

习近平指出，中墨都是具有悠

久文明历史的国家，两国人民友好

交往源远流长。建交半个世纪以

来，特别是2013年两国建立全面战

略伙伴关系以来，双边关系发展进

入快车道。两国政治互信日益深

化，各领域友好交流合作得到加

强。面对世纪疫情，中墨同舟共济、

守望相助，树立国际团结抗疫典

范。中墨友谊之树已枝繁叶茂、硕

果累累，为两国人民带来实实在在

利益。

习近平强调，我高度重视中墨

关系发展，愿同洛佩斯总统一道努

力，以两国建交50周年为契机，携

手并肩、继往开来，增进传统友好，

深化互利合作，促进共同发展，不断

充实中墨全面战略伙伴关系内涵，

让两国人民永远做相互信赖的好朋

友、共享繁荣的好伙伴。

洛佩斯表示，50年来，墨中两

国共同铸就牢不可破的友谊，广泛

开展政治、经济、教育等各领域交流

与合作，这在两国团结抗击新冠肺

炎疫情的过程中也得以彰显。墨方

衷心感谢并将永远铭记在抗疫过程

中中方与我们守望相助。当前，墨

中全面战略伙伴关系与时俱进，日

益巩固，不断造福两国人民。双方

在地区和多边层面携手应对挑战。

我坚信，墨中关系必将行稳致远，焕

发新活力。

南海迎来“虎年开学日”，区领导走访慰问师生

为南海教育高地建设作出新的贡献
珠江时报讯（记者/黎小燕

方婷通讯员/陈善炀）昨日，南

海迎来“虎年开学日”，全区近

58万学子返校，各校以丰富有

趣的形式带领学生开启新学

期。南海区委书记顾耀辉，区委

副书记、区长王勇分别带队走访

区内学校，检查开学情况及防疫

工作，并向师生们送去问候和祝

福，勉励全体师生在新的一年再

树标杆，为南海教育高地的建设

作出新的贡献。

为迎接学生返校，各学校在

做好校园疫情防控的同时，积极

利用虎元素、元宵元素和冬奥元

素等营造喜庆的开学氛围。例

如在西樵二小，北京冬奥顶流

“冰墩墩”吸引学生们打卡合影；

在里水展旗学校，醒狮迎新队以

精彩表演献上祝福；在狮山官窑

中心幼儿园，师生一起制作甜甜

的汤圆，寓意新的一年团团圆

圆、美满幸福……精彩纷呈的活

动，给学生们带来满满的惊喜。

在石门中学，检查组一行实

地检查了学校新宿舍、新饭堂等

场所。近五年来，石门中学教育

教学各项评价指标连年领跑佛

山，综合实力排名广东省最前

列。石门中学党委书记、校长李

卫东介绍，今后要进一步打造

“导师制”“教练制”“学生发展指

导制”等一系列特色品牌，助力

擦亮“品质教育，学在南海”品牌。

顾耀辉表示，石门中学取得

的各项成绩离不开全体教职员

工的努力付出，今后要继续扛起

教育改革领军大旗，以实干创未

来，再创佳绩，区委区政府将一

如既往支持学校发展。他叮嘱

学校要严格落实常态化疫情防

控工作，做好师生健康监测管

理，强化日常监管，将各项防疫

措施落实到位。

在南海实验中学，检查组一

行详细询问了学生入学、教师到

岗、安防配备、师生核酸检测等

情况。王勇表示，新的一年要树

立新的标杆，希望学校要守住安

全底线，坚持党管教育的方针，

培养德、智、体、美、劳全方位发

展的社会主义新人，要提高教师

素质，规范学校管理，及时反映

教师和学生的诉求。

检查组一行还来到灯湖小

学，实地检查美术室、足球场、厨

房等场所，并与教师进行亲切交

谈。王勇表示，要增强改革创新

的精神，在有限的时间、空间和精

力下，实现南海教育最好的实效。

区委常委、大沥镇党委书记

何春云，副区长孔小燕等参加检

查工作。

（相关报道详见A04、A05版）

■里水展旗学校师生开心迎开学。 珠江时报记者/邓施恩 摄


